



Bajo presidencia de Brasil, BRICS anuncia entrada de Cuba como socio

Description

(Brasilia) Bajo la presidencia de Brasil, el BRICS, grupo formado en su creación por el país sudamericano, Rusia, India, China y Sudáfrica, anunció hoy la entrada de Cuba y otras ocho naciones como socios.

Estos países pasan a formar parte del bloque con estatus inferior al de los miembros efectivos, pero con posibilidad de participar en cumbres y reuniones temáticas.

La discusión sobre la creación de la nueva categoría tuvo lugar durante el foro del año pasado en Rusia y viene en la estela de las recientes decisiones de la alianza de ampliar el número de miembros.

Según el anuncio de este viernes, junto a Cuba, pasan a integrar el Brics en la categoría de países socios: Belarús, Nigeria, Bolivia, Kazajstán, Malasia, Tailandia, Uganda y Uzbekistán.

Originalmente, el grupo estaba formado por Brasil, Rusia, India y China, y tenía la sigla Bric. Luego, a partir de 2010, pasó a contar también con Sudáfrica y pasó a llamarse Brics.

Desde 2023, se iniciaron las negociaciones para la ampliación.

En la cumbre de ese año, en Sudáfrica, se aprobó la entrada de otros seis países, entre los cuales aparecen Egipto, Etiopía e Irán.

Aunque formaba parte de esa lista, Argentina, tras la toma de posesión del ultraderechista Javier Milei, abandonó el grupo.

De acuerdo con la nota divulgada este viernes, aunque el anuncio se hace bajo la presidencia de Brasil, la conclusión de las negociaciones ocurrió aún en 2024, cuando estaba al mando Rusia y el Brics comenzó a discutir la ampliación con la creación de los miembros socios.

La jefatura brasileña del bloque comenzó el 1 de enero y tiene una duración de un año.

En conjunto, el Gobierno del presidente Luiz Inácio Lula da Silva estableció cinco prioridades de discusión a lo largo de 2025.

Primeramente, la facilidad para el comercio y las inversiones entre los países del grupo, mediante el desarrollo de nuevos medios de pago.

La promoción de la gobernanza inclusiva y responsable de la inteligencia artificial, y mejora de las estructuras de financiación para hacer frente al cambio climático.

Asimismo, el estímulo a los proyectos de cooperación entre países del Sur Global, con enfoque en salud pública y fortalecimiento institucional del bloque.

El Ministerio de Relaciones Exteriores precisó que, aunque el mando brasileño durará un año, el Gobierno decidió concentrar las actividades relacionadas con el Brics en el primer semestre de 2025.

Lo anterior, porque en el segundo semestre, el gigante sudamericano acogerá la Conferencia de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP30).

El Brics representa alrededor del 40 por ciento de la población global y un 37 del Producto Interno Bruto mundial por poder adquisitivo.

El Maipo/PL

Date Created

Enero 2025

www.elmaipo.cl